

Paris, le dimanche 1<sup>er</sup> février 2026

## Bilan 2025 de l'Entraide et remerciements

Chers paroissiens de Notre Dame de Lourdes,

Je me permets de vous écrire ces quelques lignes pour vous donner des nouvelles de l'Entraide, la distribution alimentaire à la maison paroissiale, et surtout pour vous exprimer **ma gratitude**.

Vous le savez sûrement, l'Entraide s'est considérablement développée depuis 2020. Pendant le COVID, elle fut une réponse urgente aux difficultés de certaines familles. Six ans plus tard, c'est devenu une action **durable**, bien ancrée dans la vie du quartier et dans celle de la paroisse. Chaque samedi, ce sont en moyenne **140** familles qui viennent chercher bien plus que des sacs de nourriture : un accueil, un sourire, une écoute et retrouver une dignité.

La plupart de ces familles habitent le Haut Ménilmontant, certaines sont aussi paroissiennes de Notre Dame de Lourdes, des Otages, du Coeur Eucharistique. Ce sont donc des **voisins**, parfois des visages connus, d'autres inconnus que vous croisez peut-être sans le savoir à Aldi, à la Poste ou dans le bus.

Cette action est portée par l'Ordre de Malte, mais surtout elle vit concrètement grâce à vous. Grâce aux bénévoles paroissiens, aux parents d'élèves, aux élèves du groupe scolaire, aux anciens collégiens qui, une fois partis au lycée, reviennent, aux habitants du quartier qui, s'ils sont loin de l'Eglise, découvrent à vos côtés ce qu'est la charité chrétienne.

L'Entraide n'est donc pas simplement une activité caritative d'une association quelconque. C'est une **activité solidaire** de la paroisse, vécue ici chaque semaine, dans un esprit de service désintéressé et de fraternité. Certes, c'est une action où l'Ordre de Malte apporte son expérience, ses charismes hospitaliers, un investissement financier, mais c'est surtout une activité où la paroisse apporte **son cœur, ses bras, sa confiance**.

Je voudrais souligner un moment fort de l'année : la collecte nationale de la Banque Alimentaire de novembre. Certains d'entre vous, sans être bénévole à l'Entraide, nous ont prêté main forte et grâce à la mobilisation de tous, ce sont 4,1 tonnes de nourriture qui ont été collectées. 4 tonnes c'est beaucoup, mais il n'en faut pas moins pour soutenir tout au long de l'année les **200 foyers** différents qui viennent nous demander de l'aide dont beaucoup viennent chaque samedi.

Et en 2025, nous avons distribué **5 974 colis alimentaires**. Rapporté au nombre de personnes dans les familles, cela représente **13 386 parts individuelles** distribuées.

Alors du fond du cœur, je souhaite dire un grand Merci à tous les bénévoles, des plus fidèles jusqu'à ceux d'un jour, merci aux bénévoles paroissiens, merci aux parents d'élèves qui nous font confiance pour transmettre ces valeurs de charité à leurs enfants, merci également à tous les bénévoles de l'ombre que vous ne verrez pas le samedi à la maison paroissiale et je pense particulièrement à ceux qui collectent la semaine la nourriture ainsi qu'à la vaillante équipe des barquettes qui nous vient du Mouvement des Chrétiens Retraités de la paroisse.

Merci à ceux qui nous donnent des denrées et de l'hygiène, merci à ceux qui prient, bref à tous ceux qui nous soutiennent même silencieusement.

Enfin, merci de nous permettre, ensemble, de faire vivre concrètement cette phrase que nous entendons souvent à l'Ordre de Malte, mais que l'Entraide rend très réelle :  
« Accueillez nos seigneurs les pauvres et les malades, et offrez-leur ce que la Maison a de mieux ». Et chaque samedi, on se rend compte que ce la Maison a de mieux à offrir, outre la qualité matérielle, c'est peut-être nous-mêmes.

Si vous ne connaissez pas l'activité et que vous souhaitez devenir bénévole selon vos envies et vos disponibilités, même rares, n'hésitez pas à pousser la porte de la maison paroissiale un samedi et vous serez accueillis à bras ouverts.

Nous recherchons particulièrement des collecteurs ayant le permis B ainsi que des bras pour mettre en barquette de la nourriture chaque vendredi de l'année scolaire.

Avec toute ma gratitude pour votre accueil et votre soutien, je vous souhaite à chacun une Sainte année 2026.

Fraternellement,

Florian FRANGEL  
Délégué Paris 18-19-20  
Ordre de Malte France